

Servicio de ayuda técnica del área de responsabilidad sobre la violencia basada en el género

Violencia Basada en el Género en Contextos de Emergencia

Nota Informativa: Mitigación de riesgos relacionados con la violencia basada en el género – Un enfoque fundamental para cumplir con las prioridades humanitarias básicas



Jeanne Ward | Febrero de 2024

Introducción

En 2015, el Comité Permanente entre Organismos (IASC) aprobó para su publicación las [Directrices para la integración de las intervenciones contra la violencia basada en el género en la acción humanitaria](#). Estas "Directrices sobre violencia basada en el género" establecen firmemente que la mitigación de riesgos de violencia basada en el género es una responsabilidad de todas las actoras humanitarias y brindan orientaciones operativas para que los sectores humanitarios emprendan actividades que puedan reducir significativamente la exposición a la violencia basada en el género para las poblaciones afectadas por una crisis. Las Directrices sobre la violencia basada en el género se han implementado en prácticamente todas las respuestas humanitarias a escala mundial.¹

Por más importante que sea abordar la violencia basada en el género en la acción humanitaria, hay otras cuestiones transversales que se espera que los sectores humanitarios aborden (por ejemplo, discapacidad, protección, etc.). Una solución propuesta para reducir la duplicación o la multiplicidad de responsabilidades transversales de los sectores es adoptar un **enfoque optimizado**, en el que las cuestiones transversales se agrupan bajo un único enfoque humanitario global o prioridad temática, como la rendición de cuentas a las poblaciones afectadas o la localización. Si bien este enfoque optimizado pretende maximizar los recursos y hacer que la respuesta humanitaria sea más eficiente y eficaz, puede haber limitaciones a la hora de adoptar un enfoque optimizado para la mitigación de riesgos de violencia basada en el género. La optimización de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género puede, incluso, reducir la eficacia de las intervenciones sectoriales, en lugar de mejorarlas.

Esta nota informativa explora dicha preocupación. Escrita principalmente para personas que no son

¹ Para acceder a las Directrices sobre la violencia basada en el género y al material complementario, así como para obtener información sobre cómo unirse a una comunidad de práctica con otros profesionales humanitarios que se ocupan de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género, consulte el sitio web de las Directrices sobre la violencia basada en el género: <https://gbvguidelines.org>. Para acceder a las preguntas más frecuentes (FAQ) sobre las Directrices contra la violencia basada en el género, visite <https://gbvguidelines.org/wp/wp-content/uploads/2016/01/GBV-Guidelines-Key-Questions-Answered-Nov15.pdf>

especialistas en la violencia basada en el género —quienes trabajan en sectores de respuesta humanitaria distintos al de la violencia basada en el género—, comienza con una revisión de lo que implica la mitigación de riesgos de violencia basada en el género y cómo la mitigación de riesgos de violencia basada en el género favorece una buena programación humanitaria. Asimismo, examina dos prioridades temáticas dentro de la respuesta humanitaria —la rendición de cuentas a las poblaciones afectadas y la localización— y explora cómo la mitigación de riesgos de violencia basada en el género puede favorecer estas agendas. Y continúa discutiendo algunas de las posibles limitaciones para los actores sectoriales que la optimización o fusión de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género con estas áreas temáticas más amplias pueda tener. La nota concluye con algunos puntos clave sobre cómo promover el éxito en la mitigación de riesgos de violencia basada en el género en todos los sectores de la respuesta humanitaria y garantizar los mejores resultados para la programación sectorial.

¿Qué es la mitigación de riesgos de violencia basada en el género?

El objetivo general de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género es conseguir que los sistemas y servicios humanitarios sean seguros y respondan a las necesidades y derechos de las mujeres y las niñas que corren el riesgo de sufrir violencia o ya la han sufrido. La mitigación de riesgos de violencia basada en el género atraviesa todos los sectores de respuesta humanitaria. Es distinto de, a la vez, complementario con la programación especializada en violencia basada en el género, que se centra en los servicios de respuesta para las sobrevivientes de la violencia basada en el género (como la atención clínica y el apoyo psicosocial) y las intervenciones de prevención a largo plazo. Una característica importante de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género es que las responsabilidades descritas en las Directrices sobre la violencia basada en el género no pretenden aumentar la carga de trabajo de los actores humanitarios, sino ayudarles a realizar su labor de manera más eficiente y eficaz.

¿Cómo contribuye la mitigación de riesgos de violencia basada en el género a mejorar los resultados humanitarios básicos?

Como se señala en las Directrices sobre la violencia basada en el género, la mitigación de riesgos no sólo ayuda a los sectores **a reducir los riesgos de violencia basada en el género** que se relacionan con la implementación de programas, sino que también **promueve la resiliencia de las poblaciones afectadas y contribuye a la recuperación** de las comunidades y las sociedades. Los principios y enfoques basados en los derechos, enfocado en las sobrevivientes e informados por los principios feministas que guían la mitigación de riesgos de violencia basada en el género se alinean con muchos de los resultados básicos de la acción humanitaria, como las soluciones duraderas y sostenibles, la inclusión, la representación, la rendición de cuentas y los partenariados, entre otras.

Las evaluaciones sectoriales y a nivel de programas y los estudios de caso ilustran cómo la mitigación de riesgos de violencia basada en el género es una buena práctica porque ayuda a los programas sectoriales a mejorar el cumplimiento de sus propios objetivos.² Algunos sectores han creado sus propias directrices globales conjuntas que se basan en las Directrices sobre la violencia basada en el género y las refuerzan.³ La mitigación de riesgos de violencia basada en el género está vinculada a muchas de las prioridades actuales de la acción humanitaria. A continuación se describen dos de ellos: la rendición de cuentas a las

²Véase, por ejemplo,

Fisher J, Reed B, Vidal J. (2018). Iluminando el camino: Alumbrado, saneamiento y el riesgo de violencia basada en el género en el campo de extensión de Omugo, Uganda. <https://oxfamilibrary.openrepository.com/bitstream/handle/10546/620606/rr-lighting-the-way-research-uganda-211218-en.pdf?sequence=3>; Oxfam (2018). Encendiendo una luz: como el alumbrado dentro o alrededor de las instalaciones de saneamiento afectan el riesgo de violencia basada en el género en los campamentos. <https://oxfamilibrary.openrepository.com/bitstream/handle/10546/620605/gd-shining-light-sanitation-gender-211218-en.pdf?sequence=1&isAllowed=y>

³ Véase, por ejemplo, las Directrices Globales de Shelter Cluster: <https://sheltercluster.org/gbv-shelter-programming-working-group/documents/site-planning-guidance-reduce-risk-gender-based>

poblaciones afectadas y la localización.

¿Cuáles son los vínculos específicos entre la mitigación de riesgos de violencia basada en el género y la rendición de cuentas a las poblaciones afectadas?

La rendición de cuentas ante las poblaciones afectadas es descrita por el Comité Permanente entre Organismos como "un compromiso activo de utilizar el poder de forma responsable, teniendo en cuenta, rindiendo cuentas y siendo responsabilizados por las personas a las que las organizaciones humanitarias tratan de ayudar".⁴ La mitigación de riesgos de violencia basada en el género apoya la rendición de cuentas a las poblaciones afectadas en estas tres áreas.

- √ **Tener en cuenta** significa dar a las comunidades una influencia significativa en la toma de decisiones, de una manera inclusiva, no discriminatoria y que considere la diversidad de las comunidades. La mitigación de riesgos de violencia basada en el género desempeña un papel importante en la configuración del enfoque humanitario de rendición de cuentas a las poblaciones afectadas mediante la identificación y el apoyo a la atención y el liderazgo de las mujeres y las niñas. La mitigación de riesgos de violencia basada en el género hace que las consultas con mujeres y niñas sean sistemáticas en la valoración de los programas y en el seguimiento y evaluación. Asimismo, la mitigación de riesgos de violencia basada en el género se centra no sólo en satisfacer las necesidades inmediatas de las más afectadas, sino también en promover los derechos y el empoderamiento a largo plazo de diversas mujeres y niñas en todas las fases de la intervención humanitaria.
- √ **Rendir cuentas** consiste en compartir información de forma eficaz y transparente en todas las comunidades. La mitigación de riesgos de violencia basada en el género no sólo promueve el compromiso con las comunidades afectadas, sino que también favorece el desarrollo de esquemas para supervisar las intervenciones y los resultados. La mitigación de riesgos de violencia basada en el género también se esfuerza por garantizar la seguridad y la ética en la recopilación y el intercambio de datos, de modo que el intercambio de información se realice en beneficio de todos los miembros de la población afectada, incluidas las mujeres y las niñas.
- √ **Ser responsabilizado** significa garantizar que las comunidades puedan evaluar y, en la medida de lo posible, modificar o sancionar las acciones de las actoras humanitarias. La mitigación de riesgos de violencia basada en el género exige prestar atención a las desigualdades que no sólo impulsan la violencia basada en el género, sino también otras formas de discriminación y exclusión que sufren las mujeres y las niñas, y busca transformar las relaciones de poder, dando a las mujeres y las niñas mayor voz y participación directa en los procesos de toma de decisiones. Esto incluye invitarlas a hacer aportes a las estrategias de respuesta humanitaria. También significa incorporar a la supervisión del sector consultas continuas con mujeres y niñas sobre las preocupaciones en materia de seguridad y las posibles consecuencias imprevistas.

¿Cuáles son los vínculos específicos entre la mitigación de riesgos de violencia basada en el género y la localización?

La localización puede definirse como "un proceso de reconocimiento, respeto y fortalecimiento del liderazgo de las autoridades locales y de la capacidad de la sociedad civil local en la acción humanitaria, con el fin de atender mejor las necesidades de las poblaciones afectadas y preparar a los actores nacionales para futuras respuestas humanitarias".⁵ Al igual que la rendición de cuentas a las poblaciones afectadas, la localización ha recibido una inmensa atención dentro de la comunidad humanitaria y ha suscitado el compromiso de casi todos los principales donantes humanitarios, agencias de la ONU y ONG internacionales.

⁴ Comité Permanente entre Organismos (sin fecha) Rendición de cuentas a las poblaciones afectadas: Un breve resumen. https://interagencystandingcommittee.org/sites/default/files/migrated/2015-12/asc_aap_psea_2_pager_for_hc.pdf

⁵ Roepstorff, K. (2020) Un llamado a reflexionar críticamente sobre la agenda de localización en la acción humanitaria, *Revista Trimestral Tercer Mundo*. 41(2), 284-301, DOI: [10.1080/01436597.2019.1644160](https://doi.org/10.1080/01436597.2019.1644160).

La mitigación de riesgos de violencia basada en el género desempeña un papel crucial en la promoción de la agenda de localización en la respuesta humanitaria, **desafiando los desequilibrios de poder y centrando las voces y la agencia de las actoras locales, especialmente las mujeres.** Las Directrices sobre la violencia basada en el género señalan la importancia de "la participación activa de todos los miembros de las comunidades afectadas; esto incluye el liderazgo y la participación significativa de las mujeres y las niñas — junto con los hombres y los niños— en todas las actividades de preparación, diseño, ejecución, seguimiento y evaluación".⁶

Algunas buenas prácticas en materia de liderazgo y participación de las mujeres y las organizaciones de defensa de los derechos de la mujer (ODMs) en la mitigación de riesgos de violencia basada en el género incluyen el apoyo de las actoras del sector hacia las ODMs para que; que participen como co-partes en los esfuerzos de programación y supervisión de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género; que faciliten o co-faciliten la formación y otras actividades de capacitación relacionadas con la mitigación de riesgos de violencia basada en el género. Algunos sectores han creado pautas que hacen hincapié en la importancia de promover el liderazgo y la participación de las mujeres y las niñas, conforme a los principios básicos de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género.⁷

¿Deberían las responsabilidades de mitigación de riesgos de violencia basada en el género integrarse en esfuerzos más amplios de la rendición de cuentas a las poblaciones afectadas y/o localización?

Como se menciona en la introducción de esta nota informativa, se pide a las actoras humanitarias que incorporen múltiples cuestiones transversales en su trabajo. Aparte de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género, algunas otras responsabilidades incluyen, por ejemplo, la integración de la edad y la discapacidad, la integración de la perspectiva de género y la integración de la salud mental y los servicios psicosociales. Para reducir la duplicación del trabajo, una solución propuesta ha sido optimizar las cuestiones transversales -o fusionar estas múltiples cuestiones en intervenciones asociadas a una amplia área temática de la acción humanitaria, como la rendición de cuentas a las poblaciones afectadas o la localización. Aunque este enfoque puede crear eficiencias en algunas responsabilidades de integración, hay aspectos importantes de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género que no se reconocen ni se abordan en estas áreas temáticas más amplias.

Las Directrices sobre la violencia basada en el género destacan acciones muy específicas que pueden emprenderse para mejorar la programación sectorial. También señalan que no emprender estas acciones "puede dar lugar a que las actoras humanitarias incumplan sus responsabilidades más básicas de promoción y protección de los derechos de las poblaciones afectadas".⁸ Como tal, la optimización de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género de modo que el trabajo explícito y específico sobre la mitigación de riesgos de violencia basada en el género sea absorbido por enfoques más generales puede crear consecuencias específicas no deseadas. A continuación se destacan algunas de ellas.

⁶ Directrices del Comité Permanente entre Organismos sobre la violencia basada en el género, p 4.

⁷ Por ejemplo, el clúster WASH lo ha articulado en sus Cinco Compromisos Mínimos y en la Caja de Herramientas de Seguridad y Accesibilidad que los acompañan. Véase <https://gbvguidelines.org/document/wash-minimum-commitments-to-safety-and-dignity-framework-and-tools/>

⁸ Directrices del Comité Permanente entre Organismos sobre la violencia basada en el género, p. 15.

Diagrama 1: Riesgos potenciales para los sectores cuando NO adoptan medidas de mitigación de riesgos de violencia basada en el género⁹

Zonas de Operación Humanitaria	Ejemplos de daños a las poblaciones afectadas por NO abordar las cuestiones relacionadas con la violencia basada en el género
Coordinación y Gestión de Campamentos (CCCM, por sus siglas en inglés)	Si durante la planificación del sitio no se abordan los derechos y las necesidades de las mujeres solteras y de otros grupos en situación de riesgo, estas personas pueden ser ubicadas en zonas aisladas y/o desprotegidas, lo que las expone al acoso sexual y a la violencia.
Protección Infantil	Los espacios adaptados a la niñez que se instalan en lugares aislados o que no cuentan con personal femenino pueden aumentar la exposición de los niños, en particular de las niñas, a situaciones de violencia. Si el personal no ha recibido la formación adecuada, es posible que no reconozca los riesgos de la violencia basada en el género y otras formas de violencia contra niñas y niños, o que no tome medidas para garantizar que las niñas y los niños sobrevivientes tengan acceso a servicios de atención y apoyo. Las niñas y los niños pueden enfrentar un mayor riesgo de explotación y abuso sexual por parte de trabajadores humanitarios si el personal que trabaja en espacios adaptados a la niñez no ha sido debidamente examinado.
Educación	Los programas educativos que no tengan en cuenta los derechos, necesidades y vulnerabilidades particulares de los estudiantes pueden aumentar el riesgo de explotación por parte de los profesores, el abandono escolar y el matrimonio infantil y/o forzado. Las escuelas ubicadas lejos de los hogares pueden obstaculizar la asistencia de los niños, especialmente de las niñas, y/o aumentar el riesgo de acoso y/o agresión sexual durante los largos desplazamientos.
Seguridad Alimentaria y Agricultura	Cuando el acceso a los alimentos es inadecuado, las mujeres y las niñas, a quienes con mayor frecuencia se les asigna la responsabilidad de buscar combustible y comida, pueden arriesgarse a desplazarse a zonas desprotegidas donde corren un mayor riesgo de sufrir abusos sexuales, incluida la prostitución forzada y/o bajo coacción.
Salud	Los proveedores de servicios de salud que no están capacitados ni preparados para atender a sobrevivientes de violencia basada en el género infantiles y adultas con una actitud libre de juicios, crean una barrera para el acceso a servicios que salvan vidas.
Vivienda, Tierra y Propiedad (HLP, por sus siglas en inglés)	La adhesión a normas y prácticas tradicionales en los programas de Vivienda, Tierra y Propiedad, como la herencia de las viudas, la herencia de hombre a hombre, o la tenencia de la tierra otorgada a los hombres de la familia, puede aumentar la vulnerabilidad de las mujeres a medios de vida inseguros (por ejemplo, prostitución forzada y/o bajo coacción), así como a la violencia cometida por la pareja íntima y otras formas de violencia doméstica.

⁹ Extraído de las Directrices del Comité Permanente entre Organismos sobre la violencia basada en el género, p. 15

Acción Humanitaria contra Minas	Las mujeres y las niñas que resultan heridas directamente por una explosión pueden tener menos probabilidades que sus pares varones de recibir apoyo para su rehabilitación física y reintegración socioeconómica. A su vez, su discapacidad puede aumentar el riesgo de violencia cometida por la pareja íntima y otras formas de violencia doméstica.
Medios de subsistencia	Dirigir los programas de medios de vida a mujeres y niñas adolescentes sin prestar atención a los riesgos asociados con los cambios en los roles de género puede aumentar su exposición a la violencia por parte de la pareja íntima y/o hombres de la comunidad.
Nutrición	No incorporar la prevención de la violencia basada en el género en los programas de nutrición, puede llevar a que familias en situación de pobreza intenten satisfacer las necesidades nutricionales de sus hijas mediante matrimonios infantiles y/o forzados, o sacrificar la nutrición de las niñas para cubrir las necesidades de los niños. Las madres debilitadas por un estado nutricional deficiente también podrían tener menor capacidad para proteger a sus hijos e hijas de la violencia basada en el género y otras formas de violencia.
Protección	Las actividades de monitoreo de la protección que no toman en cuenta las consideraciones éticas clave relacionadas con la recopilación de datos sobre violencia basada en el género pueden poner a la sobreviviente en riesgo de sufrir estigmatización y represalias si se expone su situación.
Alojamiento, Asentamiento y Recuperación (SS&R, por sus siglas en inglés)	Cuando los programas no abordan los derechos y necesidades de las personas que no tienen las habilidades o la fuerza física para recolectar materiales de construcción o realizar obras, estas personas pueden verse obligadas a intercambiar sexo u otros favores a cambio de materiales para refugio y/o asistencia para la construcción. Además, si el personal o los equipos responsables de Alojamiento, Asentamiento y Recuperación, en particular en los campamentos, carecen de protocolos para desarrollar nuevos alojamientos para quienes necesitan trasladarse desde refugios existentes, las mujeres y las niñas podrían verse impedidas de salir de entornos domésticos violentos.
Agua, Saneamiento e Higiene (WASH)	No establecer un acceso seguro a puntos de agua y a letrinas e instalaciones de baño accesibles y separadas por género puede exponer a las mujeres, a las niñas y a otros grupos en situación de riesgo a agresiones sexuales.

Además de estas consecuencias imprevistas específicas, la optimización de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género en áreas temáticas más amplias, como la rendición de cuentas a las poblaciones afectadas o la localización, conlleva otros peligros. Algunos de ellos son los siguientes:¹⁰

¹⁰ El ejemplo de Nepal del recuadro 1 y otros puntos clave se tomaron de un documento escrito por la COFEM (2017), Eclipsed: Cuando un amplio programa de protección oculta las necesidades de las mujeres y las niñas. <https://cofemsocialchange.org/learning-advocacy-tools/cofem-svri-paper-video-series/>

- **Ocultar en lugar de revelar las necesidades de las mujeres y las niñas.** La optimización de la violencia basada en el género crea el riesgo de que los análisis y el trabajo posterior se vuelvan ciegos al género. **(Véase el recuadro 1.)**
- **Promover la neutralidad de género.** Si bien la mitigación de riesgos de violencia basada en el género (y la programación especializada en la misma) apoyan un enfoque interseccional para comprender los riesgos y las vulnerabilidades de diversas mujeres y niñas, la evidencia sugiere que la integración de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género en áreas temáticas más amplias puede dar lugar a una tendencia a agrupar todas las formas de violencia interpersonal bajo un mismo marco, ocultando las dinámicas particulares de género y poder que impulsan la violencia basada en el género.¹¹
- **Reducir el ya limitado espacio y los recursos destinados a las mujeres.** La atención a la violencia basada en el género recibe poco presupuesto en todas las emergencias humanitarias. Fusionar la mitigación de riesgos de violencia basada en el género en las agendas humanitarias más amplias genera el riesgo de reducir aún más la financiación destinada a la VBG.¹²
- **Fallar en promover el cambio transformador.** La simplificación de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género en la rendición de cuentas a las poblaciones afectadas y/o la localización puede, de hecho, ir en *contra* del cambio que ambas agendas humanitarias buscan. Los desequilibrios de poder que se abordan específicamente en la mitigación de riesgos de violencia basada en el género pueden pasarse por alto. Las mujeres y las niñas pueden quedar marginadas como agentes clave de un cambio social positivo que constituye la base de una recuperación sostenible.

Recuadro 1: Riesgos relacionados a subsumir la violencia basada en el género en la protección general

En un ejemplo en Nepal, después del terremoto, la ausencia de rendición de cuentas y de diálogo con las mujeres y las niñas de las poblaciones afectadas significó que, a pesar de que las mujeres y las niñas solicitaron repetidamente en la valoración multisectorial priorizar a la higiene menstrual, no recibieron suficientes suministros sanitarios. En Nepal, las mujeres y las niñas corren el riesgo de sufrir violencia sexual debido a la nociva práctica *del chhaupadi*, por la que se obliga a las niñas a vivir fuera de casa mientras menstrúan. Las niñas que dormían en otro lugar mientras menstruaban tenían más del doble de probabilidades de denunciar que habían sufrido violación sexual desde el terremoto que las demás niñas. Las conversaciones con la "comunidad" en general no pusieron de relieve esta cuestión porque las necesidades de las mujeres y las niñas no fueron consideradas prioritarias por los responsables de la toma de decisiones, tanto en la comunidad local como en la comunidad humanitaria internacional.

Aspectos clave para las actoras humanitarias

- La mitigación de riesgos de violencia basada en el género es fundamental para una buena programación humanitaria.
- Los esfuerzos por optimizar las cuestiones transversales son comprensibles dado el alcance de las

¹¹ En los programas contra la violencia basada en el género, esto ha sucedido cuando, por ejemplo, los enfoques generales de protección no tienen en cuenta las diferentes causas y necesidades de respuesta a la violencia sufrida por las mujeres en comparación con la sufrida por los hombres. Ha dado lugar a situaciones en las que los hombres y los niños sobrevivientes de violencia simplemente son añadidos a las políticas, los marcos y los programas contra la violencia basada en el género desarrollados originalmente para abordar los derechos y las necesidades de las mujeres y las niñas. Un ejemplo es la petición de los donantes en múltiples emergencias humanitarias en todo el mundo de que los espacios seguros para las mujeres y las niñas incluyan programas para sobrevivientes masculinos de violencia. Para más información, véase <https://cofemsocialchange.org/wp-content/uploads/2018/11/Paper-2-Reframing-language-of-'GBV'-away-from-feminist-underpinnings.pdf>

¹² En 2022, el informe de mitad de año del Clúster Protección mundial destacó que la violencia basada en el género es una de las áreas menos financiadas dentro del Clúster de Protección. Véase https://www.globalprotectioncluster.org/sites/default/files/2022-09/gpc_protection_funding_mid-year-review_2022.pdf

mismas y el potencial de solapamiento en la programación de estas cuestiones.

- Sin embargo, englobar la mitigación de riesgos de violencia basada en el género junto con otras cuestiones transversales en agendas humanitarias más amplias, como la rendición de cuentas a las poblaciones afectadas o la localización, corre el riesgo de socavar el éxito de la programación sectorial. También corre el riesgo de socavar y/o diluir los objetivos por los que luchan estas agendas humanitarias más amplias.
- Es importante vincular la mitigación de riesgos de violencia basada en el género con otras prioridades humanitarias, pero no hasta el punto de que deje de haber un trabajo específico y orientado a la mitigación de riesgos de esta violencia. La subsunción no sólo reduciría la eficacia del trabajo del sector en la mitigación de riesgos de violencia basada en el género, sino que este enfoque también podría revertir los éxitos del sector en la defensa de los derechos, la seguridad y la protección de las mujeres y las niñas.
- Las prioridades humanitarias como la rendición de cuentas a las poblaciones afectadas y la localización deben complementarse con la mitigación de riesgos de violencia basada en el género para ser más eficaces. La defensa de la mitigación de riesgos de violencia basada en el género se alinea con los compromisos humanitarios de satisfacer los derechos y las necesidades de las mujeres y las niñas en la respuesta humanitaria y los refuerza. Esto es especialmente crítico en el actual entorno mundial de extremismo político e ideológico, que ha acelerado la reacción negativa contra los derechos de la mujer.

El servicio de ayuda técnica del Área de responsabilidad sobre la violencia basada en el género

El Servicio de Ayuda Técnica del Área de Responsabilidad sobre la Violencia Basada en el Género es un servicio único de investigación y asesoramiento técnico que tiene como objetivo inspirar y apoyar a las actoras humanitarias para ayudar a prevenir, mitigar y responder a la violencia contra las mujeres y las niñas en contextos de emergencia. Administrado por Social Development Direct, el Servicio de Ayuda Técnica del Área de Responsabilidad sobre la Violencia Basada en el Género cuenta con una lista de expertas mundiales en estudios de género y en violencia basada en el género que están listas para asistir a las actoras humanitarias de primera línea, en la prevención de la violencia basada en el género, la mitigación de riesgos y las medidas de respuesta, según los estándares, las directrices y las mejores prácticas internacionales. Los puntos de vista o las opiniones expresadas en los productos del Servicio de Ayuda Técnica del Área de Responsabilidad sobre la Violencia Basada en el Género no reflejan necesariamente los de todas las integrantes del Área de Responsabilidad sobre la Violencia Basada en el Género, ni los de todas las expertas de la lista de la Línea del Servicio de Ayuda Técnica de SDDirect.

El Servicio de Ayuda Técnica del Área de Responsabilidad sobre la Violencia Basada en el Género

Puede contactar al Servicio de Ayuda Técnica del Área de Responsabilidad sobre la Violencia Basada en el Género por correo electrónico en:
[*enquiries@gbviehelpdesk.org.uk*](mailto:enquiries@gbviehelpdesk.org.uk)

El Servicio de Ayuda Técnica está disponible desde las 09:00 hasta las 17:30 GMT, de lunes a viernes.

Nuestros servicios son gratuitos y confidenciales.